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为青草沙建个免疫系统

节俭务实会风不能只是!一阵风"
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企业年终团圆饭要讲节约
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当天真
遇到现实
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!娜"样的
!国际范儿"
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! ! ! !最近!舌尖上的浪费"成为热词#

浪费必须遏制# 公众还在网上推出了

!光盘行动"$但是#也有一些企事业单

位#取消了年终聚餐#引发员工抱怨$

国人一年之中浪费的食品#能养

活 !亿多人#这种浪费拷问良知$ 但

片面地强调节约#!一抓就死"# 仍然

是一种不可提倡的作风$ 有!一抓就

死"#必然会有!一放就乱"#所以#习

近平总书记在中央纪委二次全会上

强调#反腐倡廉必须常抓不懈#拒腐

防变必须警钟长鸣#关键就在!常"%

!长"二字$ 那些寄希望于!三把火尽

早烧完"的人#不能真正理解勤俭节

约这几个字对于国家和人民的意义#

尤其是对一个人健康人格的意义$勤

以治事#俭以养德#节制守法#约身修

心#祖训也$从官员做起#从而开创全

社会的新风#才是!八项规定"!六条

禁令"的目的所在$

任何事情#过犹不及#不能从一个

极端走到另一个极端$据媒体报道#某

地开两会# 给人大代表连盒饭都不准

备#代表们中午到处找饭吃&也没有休

息的地方# 为了环保每人发个"盘#

材料都装在里面# 但没地方打开电脑

看文件$这样的节约#是不是过了'一

位人大代表向记者抱怨此事# 有其他

人大代表竟然称!我们都不敢说"$ 为

什么不敢说' 可贵的!实事求是"精神

何在'再说年终聚餐$如果企业员工一

年到头连老板胖了瘦了都不知道#企

业文化从何谈起'凝聚力又从何而来'

过年前大家一起吃顿饭#这很正常$

遏制浪费# 就是要讲实事求是#

要有对具体问题层层剥茧的理性精

神$ 本版昨天发文#指出反浪费还须

扎紧!钱袋子"#这是一个方面#是针

对公款吃喝$但除了公款吃喝造成的

浪费#除了别人的种种浪费#你我身

上就没有浪费了'比如中小学学生餐

大量浪费# 所谓冷链下的健康食品#

学生弃之不食#只是因为他们是独生

子女#娇生惯养之故吗' 大学食堂的

浪费#是孩子们从小没教育好#还是

权力插手垄断经营%不顾学生胃口的

缘故呢' 又比如成年人世界的浪费#

也仅仅是个面子问题吗'

当然#对生活无所敬畏#对劳动

价值不尊重#更大程度上是价值观问

题$民间有语#!暴殄天物要遭天谴"#

放眼世界各地#浪费食品对得起那些

食不果腹的人吗'难怪中国最具有理

性精神%科学精神%吃苦精神的!农

民"袁隆平先生#要义愤填膺了$粒粒

盘中餐#他知真辛苦$ 袁老说他要建

议浪费入罪$私款#唾之&公款#罪之$

这不一定可能#但我们就不能对养活

自己的食品#多一点发自内心的敬畏

吗' 对大地母亲的乳汁#我们真可以

随意泼洒'企事业的年终团圆饭不是

不能吃#关键是不要追求奢华#不要

铺张浪费$ 吃的时候可以实行分餐

制# 吃不完提倡每个人打包带回家$

企事业单位的年终团圆饭#是慰心之

举#虽小酌小饮#也可能达到上下融

洽#一片通泰的效果$ 如果只图显摆

豪奢而无情感考量# 即便大宴三日#

又如何能吃出上下一心呢'

秦 丹

! ! ! !陆续召开的地方两会呈现出新

气象(菜色品种精简&代表房间不摆

水果%鲜花&出行取消了警车开道#

不封路#不清道#不扰民&代表报到

时间错开交通高峰期&不插彩旗%不

挂标语&纪念品简化或取消&倡导代

表委员不空谈%讲短话%献实策))

毋庸置疑# 这一股节俭务实之

新风拂面#有着积极的现实意义$

公众更希望这股新风能够浸润

日常政务活动$说白了#如果随着各

地两会的闭幕# 公款吃喝% 彩旗飘

摇% 大搞排场等奢糜之风照旧活跃

于政务活动#!节俭务实" 显然是谈

不上蔚然成风#而更像是!一阵风"$

因此#要着力通过优良会风促政风$

一是通过制度践行朴实会风$

!八项规定"# 已经为制度推行做了

一个!顶层设计"#只不过#会议究竟

怎样开才合理%个别地方仍然开!豪

华会议"又该如何等等#还需要通过

制度进一步细化$

二是在制度化朴实会风的基础

上# 如何让节俭务实贯穿于整个政

务活动' 两会新风要想取得持久的

带动力和生命力# 就必须建立作风

建设的长效机制# 内化为每一个干

部和机关的政务自觉$

制度制定出来了# 还要谨防执

行难问题$好的规定难以落实#问题

常不在规定本身# 而是缺乏配套措

施和完善的监督机制# 违规成本过

低$（新民网评论员，网址 !!!"#$%!

&'%"(%）

! ! ! ! *当天真遇到现实+是一部现代家

庭情感伦理电视剧#近来很火$

小眼睛男人林永健扮演的郑现

实#成熟干练#世故圆滑#却偏偏喜欢

上没啥心机的杨天真$ 两人的想法掐

架时# 卖保险的杨天真总是谆谆教导

郑现实(善良一点%天真一点#不耍什

么心眼有时反而能把事给办好了$

做人# 到底是应该天真# 还是现

实'想必不少人是想着前者#却扮演着

后者$ 盖因为很多时候#都身不由己$

比如# 每到这个时候必然跳出来

的最热门话题(春运$ 花了好大力气#

铁道部推出的 #!$%&网上订票系统#

似乎没捞着多少好# 网民的唾沫星子

反倒是能装几火车皮$ 铁老大下了血

本# 可为何就是满足不了广大思乡群

众对订票的需求'

理由有很多$最常见的一条是#短

时间内访问量太大#服务器不堪重负$

也曾天真地想选择相信# 毕竟买票的

人确实够多$可转念一想#耗费巨资打

造的网络系统难道如此脆弱' !双十

一"!双十二"购物那样疯狂火爆#也没

见淘宝天猫网站崩溃$

#!$%&瘫痪不止一次了#最滑稽的

一条解释#竟是!机房空调系统故障"$

再比如#另一个热门话题(春晚$

赵本山又不上央视了#去年是因为!身

体欠佳"#今年则是!剧本没达要求"$

大年三十晚上看不到本山大叔# 总归

是感觉少了点什么的$

也许#到了这个份上的赵本山#已

经无需春晚这个平台&也许#春晚导演

是想着精益求精#一视同仁$ 可是#那

些滥竽充数%味同嚼蜡%自己笑了半天

观众却笑不出来的相声小品# 真不在

少数#怎么审查时就不给毙了呢'

关键是#都已经这样了#偏偏双方

还都要说!没有任何矛盾"#这就把各

位看官当二愣子了$

光埋怨没用$ 如果让我来想点法

子#不如试试这样的!歪招",,,办它

两三个订票网站# 不给拨款# 自负盈

亏#看看还会不会这样弱不禁风&把一

台春晚拆成上下半场#两个导演#两组

演员# 最后观众来投票哪个半场的好

节目多#来年根据结果优胜劣汰#看看

还会不会有这么多!水货"$

一句话#不管春运还是春晚#要是打

破垄断#加大竞争#效果会不会不一样'

唉#天马行空#恐怕也只能想想说

说而已$其实我们都想!炼天真"#最后

却都变成了!真现实"$

关 尹

! ! ! !李娜又火了#时隔两年#再入

澳网决赛$ 昨半决赛#即便面对的

是!万人迷"莎拉波娃#这位 $%岁

中国老将# 从气场风度到笑容谈

吐#样样抢镜#而这#不仅仅因为她

赢了球$

看李娜#不仅看球#还看她个

性流露#听她!娜式清口",,,面对

主持人#一口流利英语#潇洒调侃#

收放自如#很少有中国运动员能在

国际舞台上如此游刃有余#记忆当

中#当年上海人姚明在 '()#算是

一个&在伦敦奥运会#上海的徐莉

佳#算是一个))但就整个中国运

动员群体来说# 如此 !国际范儿"

的#不多$

对见惯了奥运冠军的国人来

说#像李娜这样纯粹而又个性的职

业选手#很吸引眼球(有个性#有底

气#很幽默#很自信#无论顺逆#不

管输赢# 都能把控场面# 吸引关

注,,,还记得两年之前那场澳网

决赛吗' 当时也是万众瞩目#李娜

惜败于克里斯特尔斯#但亚军笑得

灿烂#反倒是冠军激动不已#哭了

起来))那场景#如今想来#依旧

清晰,,,原来输球#也可以如此有

!范儿"$

有人为李娜算了账(从深圳公

开赛夺冠#到悉尼入 *强%澳网进

决赛#!%#$年刚一开头#李娜就已

收获 +%%多万元人民币的比赛奖

金,,,招财速度之快# 令人咋舌$

而据相关机构的统计#李娜去年总

收入达到 #,#!亿元人民币# 超过

了刘翔%孙杨%林丹的收入总和-这

些数据# 也让中国球迷在姚明之

后#又一次体会到职业体育的财富

效应$李娜财富已远超中国绝大多

数奥运冠军#这对于习惯了以奥运

成绩论英雄的国人来说#也是一次

颠覆传统价值判断的冲击了$

尽管网球的职业化及受关注

程度#远比不上足球%篮球#但李娜

的成功#还是激起了国人对职业体

育更多的憧憬$ 北京奥运会过后#

中国就一直在尝试从体育大国转

向体育强国#国人已不满足于奥运

金牌的增长#而希望看到更多国际

化%职业化的体育运动#在中国落

户发展#更多真正的中国职业运动

员# 能在国际主流竞技项目上#越

来越有!国际范儿"#就像如今站在

澳网赛场上的李娜$（相关报道见
)**·体育新闻）

阎小娴

! ! ! !建市以来#上海的水源地几经波

折#从苏州河#到黄浦江中下游#再到

黄浦江上游$ 随着母亲河的最终失

守#视线又移到长江#要从长江中!圈

水"$ 历经 #-年论证#-年设计#最终

建成了一个具有诗情画意名字的青

草沙水源地$然而#切莫高枕无忧#各

路污染物来势汹汹$ 有著名教授认

为# 按照目前长江口的污染形势#青

草沙水库可能只有 #%.!% 年寿命$

!%#!年上海两会期间#三位政协委员

在提案中也一致认为青草沙面临富

营养化的考验$

如果把青草沙看成一个人体#那

么污染物就是细菌%病毒$ 要构建一

套免疫系统#包括预防%诊断和治疗

几个方面$

预防#就是未雨绸缪$在规划未来

供水平衡问题时# 应该把海平面上升

的问题考虑进去# 尽早开展中长时间

段的水源地供水安全预警系统研究$

诊断#要认清病因$藻类爆发%突

发性水污染事故等水质污染风险#时

刻威胁着青草沙$ 黄浦江失守后#才

建成突发事件应急处置系统$那么青

草沙就不应重蹈覆辙$

治疗#讲究对症下药$经过前期诊

断#根据病因#借助科技手段#提升青

草沙自身免疫%修复能力$ 青草沙的病

因#一是自身缺乏运动#水库换水周期

偏长#水体流动较慢$ 可行途径就是让

水多动动$ 考虑到经济性#可以参照每

年!引江济太"时段完成换水$ 另一类#

即外来病毒%细菌的入侵#主要是长江

口污染物引起的外源性污染$ 因此#一

方面要积极利用现代科技手段# 诸如

前置库技术%海洋牧场%生态护坡%底

泥疏浚等#实现污染物的生态治理$ 另

一方面#鉴于污染物不仅来自上海#长

江沿岸的兄弟省市化工企业同样 !功

不可没"#必须跨省合作#建立长江口

污染物防治长远机制$

就跨省市合作# 提几条建议(首

先#在每年一度的!长三角地区合作与

发展联席会议"上#将青草沙保护行动

纳入环保类重点合作专题$ 其次#引入

跨省市生态补偿机制#遵从!污染者付

费#受益者补偿"的原则#明确沿江各省

市的责任%义务和补偿标准$再次#推动

类似于!碳基金和碳交易"的生态补偿

基金和生态交易市场#吸引社会资金参

与#并通过市场运作#激励企业重视生

态效应$ 最后#政府可以主动实施推广

科技环保型企业培育工程#设立重点环

保专项# 帮助企业引入先进治污设备#

出台税收减免政策# 奖励有贡献企业$

当然#最直接的办法#是建立长江口污

染物防治的第三方协调机构#来改变长

三角省市!各自为战"的现状$

上海的形成本身就与水系息息

相关#实现从!因水而生"到!以水为

生"的转变#以水定规划%因水谋发

展# 是上海未来城市建设的当务之

急$ 如果能强化青草沙的免疫系统#

再把这种思路推广到整个上海的水

环境保护当中#或许能有所收获$

王敏杰

! ! ! !见虎打虎!有蝇拍蝇!

武二神威!乾坤干净"

谢春彦 画


